



RCF 9187  
el Mercurio, Antofagasta - Colama, 7-IX-1994 p. 23

# Jorge Edwards fue designado como "Premio Nacional de Literatura"

SANTIAGO.— El escritor Jorge Edwards Valdés, actual Embajador de Chile ante Unesco, obtuvo ayer por voto unánime el Premio Nacional de Literatura 1994, distinción que agradeció de inmediato desde París, por considerarla un estímulo para su actividad literaria.

El jurado, presidido por el Ministro de Educación, Ernesto Schiefelbein, otorgó el galardón, tras poco más de una hora de análisis de las 12 postulaciones que se estudiaron.

El resto del jurado fue integrado por Jaime Lavados, en su calidad de rector de la Universidad de Chile; Gonzalo Rojas, como último galardonado, quien actuó como secretario del jurado; Norman Cortés, en representación del Consejo de Rectores, y Ernesto Livacic, como representante de la Academia Chilena de la Lengua.

Edwards nació en Santiago en 1931. Es abogado y diplomático, y ha incursionado en diversos géneros literarios: cuentos, novelas, memorias y ensayos, siendo sus obras más conocidas "Persona Non Grata", "Los Comidados de Piedra", "Gente de la Ciudad", y "La Mujer Imaginaria".

El ministro Schiefelbein felicitó al nuevo Premio Nacional en un contacto telefónico con París, al cual la prensa tuvo acceso.

"Estoy muy conmovido por haber recibido este premio —expresó Jorge Edwards desde Francia—, ya que es toda una distinción para mí".

Manifestó que dos prominentes figuras de las letras chilenas, como José Donoso y Gonzalo Rojas, fueron los predecesores de este galardón, el que calificó que importante para seguir adelante con su carrera literaria.

"Es un reconocimiento al trabajo de toda mi vida. Es una muy buena noticia. Es un estímulo para seguir. Esto no me jubila como escritor", dijo con tono humorístico a

través del hilo telefónico.

Agregó, al respecto, que pese a sus actividades habituales en Unesco, ha contado con el tiempo para escribir una novela, la que espera publicar en un plazo de un año.

## FUNDAMENTACION DEL PREMIO

El ministro Schiefelbein explicó que el jurado basó su decisión en que Jorge Edwards es uno de los maestros de la literatura chilena actual en las vertientes de la narrativa, el memorialismo, y el ensayo.

"Su nombre tiene plena vigencia en los ámbitos más estrictos de lectores tanto en América hispana como en Estados Unidos, España y algunos países de Europa", dijo.

Agregó que por el rigor de sus análisis histórico-sociales del país y por la dimensión ética de sus escritos, se le estima como testigo siempre lucido y crítico por encima de cualquier contingencia.

"Es una voz viva en plena labor. Puede afirmar que es un escritor necesario que ilumina con su obra la segunda mitad de este siglo. Así lo comprueban las múltiples tesis sobre su ejercicio creador que siguen apareciendo en universidades americanas y europeas", expresó el ministro.

## EL GALARDÓN

La cartera explicó que los Premios Nacionales son una antigua institución mediante los cuales Chile identifica, valora y retribuye la trayectoria de sus personalidades más eminentes en los campos educacional, científico, artístico y cultural.

"El Premio Nacional de Literatura se otorga cada dos años. Quien lo obtiene se hace acreedor a un diploma, una suma que se le entrega por única vez y que este año alcanza a \$ 8.298.187 pesos, y a una pensión vitalicia mensual equivalente a 20 UTM, valor enero de 1995, que comienza a percibir a contar de esa fecha", expresó la cartera de Estado.

**Jorge Edwards fue designado como "Premio Nacional de Literatura" [artículo].**

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1994

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Jorge Edwards fue designado como "Premio Nacional de Literatura" [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)